

Alerta Ansley ...

11 de febrero de 2026

La Cámara de Representantes vota para eliminar los aranceles a Canadá



El hecho: El 11 de febrero de 2026, la Cámara de Representantes de los Estados Unidos aprobó una resolución para finalizar el estado de emergencia nacional declarado por la administración de Donald Trump para aplicar aranceles a bienes canadienses. En virtud de este acuerdo, se retirarían los aranceles bajo la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional (IEEPA) aplicados a Canadá.



Lo importante: Representantes republicanos se unieron a la casi totalidad del bloque demócrata, para aprobar esta resolución por mayoría. Este acto demuestra que la Cámara de Representantes cuenta con mecanismos efectivos para disentir de las estrategias de la actual administración estadounidense. Los legisladores argumentaron que estos aranceles operaban más como un factor de fricción económica en el comercio con Canadá que como un instrumento eficaz para combatir el tráfico de fentanilo. Se ha informado que, aunque esta resolución no contiene disposiciones similares para otros países afectados por estas imposiciones, representantes demócratas planean pasar resoluciones similares para México y Brasil, en los próximos días. En cualquier caso, incluso si se aprobara la eliminación de aranceles IEEPA a México y otros países, el beneficio para el país sería solo parcial, dado que las medidas que realmente impactan el flujo comercial bilateral México-EE.UU. son aquéllas impuestas bajo la Sección 232.



A tomar en cuenta: Esta resolución ya ha sido aprobada por la Cámara de Representantes, pero aún debe ser considerada por el Senado, y eventualmente enfrentar un posible veto presidencial, el cual solo podría ser anulado mediante una supermayoría en ambas cámaras. La aprobación de esta medida marca un punto de inflexión de cara a las elecciones intermedias de noviembre de 2026, intensificando las tensiones políticas. El presidente Donald Trump advirtió a través de su plataforma Truth Social que esta victoria comprometerá el apoyo a los representantes republicanos que respaldaron esta resolución de cara a las próximas elecciones de medio término. Se espera una respuesta inmediata por parte del Ejecutivo.